## Bilanzierung der Heizwärme

Bei der Bilanzierung der Heizwärme geht es nur um den baulichen Teil des Gebäudes, der Anlagenteil bleibt hier vorerst unberücksichtigt.

Auf der Verlustseite stehen die

- Transmissionswärmeverluste und die
- Lüftungswärmeverluste

den Gewinnen wie

- nutzbare interne Gewinne
- nutzbare solare Gewinne

gegenüber. Die entstehende Differenz ist die Heizwärmemenge, die speziell für dieses Gebäude investiert werden muss.

## **Sprechertext**

Die vier Bilanzierungsgrößen wurden mit der EnEV im Prinzip unverändert übernommen. In der Bezeichnung haben sich jedoch andere Abkürzungen ergeben. Rechnerisch wurden ein paar Faktoren verändert oder bestimmte Ansätze wie der Wärmebrückeneinfluss zusätzlich mitaufgenommen.

Bilanzierung der Heizwärme